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Kleine Anfrage zur schriftlichen Beantwortung  

Abgeordnete Dr. Marco Genthe und Dr. Stefan Birkner (FDP) 

Belastung der Gerichte durch Asylklagen? 

Anfrage der Abgeordneten Dr. Marco Genthe und Dr. Stefan Birkner (FDP) an die Landesregie-
rung, eingegangen am 14.03.2018  

 

Am 06.03.2018 berichtete die Hannoversche Allgemeine Zeitung (HAZ), dass die Verwaltungsge-
richte zunehmend durch Asylklagen belastet seien. So sei die Zahl der Klagen im Jahr 2017 um 
101 % auf 22 163 Verfahren gestiegen. Die Niedersächsische Justizministerin Barbara Havliza 
rechnet laut dem Bericht „mit einer anhaltenden Belastung der Verwaltungsgerichte“. Man habe 
zwar personell schon einiges gemacht. „So seien 123 neue Stellen geschaffen worden, davon 65 
Richterstellen, die allerdings zunächst nur bis Ende 2018 zur Verfügung stehen“, so die Ministerin. 
Auch wenn das Justizministerium eine Verlängerung für die Stellen beim Etat angemeldet habe, 
plädiere die Ministerin zusätzlich für eine Reform des Asylverfahrensrechtes. „Für Grundsatzfragen, 
die sich in zahlreichen Verfahren stellen, muss der Zugang zu den höheren Instanzen erweitert 
werden, sodass die Oberverwaltungsgerichte und das Bundesverwaltungsgericht entscheiden kön-
nen.“ 

„Dies würde zunächst zu steigenden Verfahren auch bei den Obergerichten führen, auf längere 
Sicht aber die Verwaltungsgerichte deutlich entlasten, weil nicht jedes einzelne Gericht die Lage ei-
nes Herkunftslandes überprüfen müsste“, so die Ministerin weiter. 

1. Wie gliedern sich die genannten 65 Stellen auf (bitte nach Gerichten aufschlüsseln)? 

2. Welche der 65 Stellen werden zum Ende des Jahres wieder gestrichen, und welche Gerichte 
betrifft dies? 

3. Wie lange dauerten durchschnittlich Verfahren zu Asylklagen in den Jahren 2016 und 2017? 

4. Wie viele Verfahren wurden insgesamt vor dem Oberverwaltungsgericht seit 2013 verhandelt 
(bitte für die Jahre 2013, 2014, 2015, 2016 und 2017 aufschlüsseln)? 

5. Wie viele Asylverfahren wurden vor dem Oberverwaltungsgericht seit 2013 verhandelt (bitte 
für die Jahre 2013, 2014, 2015, 2016 und 2017 aufschlüsseln)? 

6. Wie viele Richterstellen hatte das OVG jeweils in den Jahren 2013, 2014, 2015, 2016 und 
2017? 

7. Wie viele Richter waren jeweils in den Jahren 2013, 2014, 2015, 2016 und 2017 für Asylver-
fahren zuständig? 

8. Auf welchem Wege will sich die Landesregierung für eine Reform einsetzen? 

9. Wie soll die Reform genau ausgestaltet werden, um eine Beschleunigung der Verfahren zu er-
reichen? 

 

(Verteilt am 16.03.2018) 
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